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PARLAMENTO DOS
JOVENS 

O IMPACTO DA DESINFORMAÇÃO NA DEMOCRACIA 

O  P A R L A M E N T O  D O S  J O V E N S  É  U M A
I N I C I A T I V A  D A  A S S E M B L E I A  D A  R E P Ú B L I C A
D I R I G I D A  A O S  J O V E N S  D O  2 º  E  3 º  C I C L O S  E
S E C U N D Á R I O ,  C O N T A N D O  C O M  3  F A S E S :  A
F A S E  E S C O L A R ,  D I S T R I T A L  E  N A C I O N A L .
E S T E  P R O J E T O  P R E T E N D E  A T I N G I R  V Á R I O S
O B J E T I V O S ,  C O M O  P O R  E X E M P L O ,  E D U C A R
P A R A  A  C I D A D A N I A ,  E S T I M U L A N D O  O  G O S T O
P E L A  P A R T I C I P A Ç Ã O  C Í V I C A  E  P O L Í T I C A  E
P R O P O R C I O N A R  A  E X P E R I Ê N C I A  D E
P A R T I C I P A Ç Ã O  E M  P R O C E S S O S  E L E I T O R A I S .
E S T E  A N O  O  T E M A  D O  P R O J E T O  F O I  " O
I M P A C T O  D A  D E S I N F O R M A Ç Ã O  N A
D E M O C R A C I A " .

O QUE É O PARLAMENTO DOS JOVENS?



SESSÃO
ESCOLAR 

Cada lista tinha as suas medidas bem preparadas e

fundamentadas, o    que ajudou ao bom funcionamento de toda

esta sessão. No decorrer da atividade contámos com debates,

discussões e opiniões bastante diferentes que enriqueceram os

trabalhos desenvolvidos.

Após algumas discussões e acordos, foram apresentadas as

últimas versões das medidas das listas. No fim da apresentação,

foram votadas as medidas que passariam à próxima fase, bem

como os deputados efetivos e o deputado suplente.

Mais tarde, o deputado suplente eleito, Lourenço Silva,

candidatou-se ao concurso TAKEOVER, que consistia em ser o

jornalista encarregue de relatar as próximas sessões. Após

decisão da equipa responsável pelo Parlamento dos Jovens,

constatou-se que Lourenço tinha o que era preciso para vencer e,

assim, deixou de ser deputado suplente e passou a ser jornalista.

A Sessão Escolar do Parlamentos dos

Jovens, no Centro de Estudos de Fátima,

decorreu no dia 18 de janeiro de 2022 e

contou com a presença de 4 Listas (A, B, C

e D), que após muito esforço e dedicação,

apresentaram as medidas que

desenvolveram para contribuir na luta

contra a desinformação e as fake news.



Durante a primeira parte do dia,
cada escola defendeu as suas
medidas para que, numa posterior
votação, fossem aprovadas e
trabalhadas para levar à próxima
fase. Entre conversas e trocas de
ideias os alunos foram criando
amizades e laços, o que ajudou na
comunicação e foi um fator chave
para o encontro ter corrido tão
bem. 

No fim da manhã deu-se a votação
dos projetos das várias escolas
(imagem à direita) e deu-se como
vencedor o projeto de
recomendação da Escola Secundária
Dr. Ginestal Machado, com as suas 3
medidas: Crivo da Verdade,
Currículo 2.0 e +Cultura Digital.
Posteriormente. O projeto sofreu o
acréscimo de mais medidas.

SESSÃO
DISTRITAL

Após uma refeição na Escola Secundária da Chamusca, drigimo-
nos até ao Centro Escolar onde nos dividimos em 2 grupos para
trabalhar melhor as medidas aprovadas anteriormente. 
Após 45 minutos de trabalho, cada grupo escolheu o seu porta
voz e todos se dirigiram de novo ao Auditório Municipal para
partilhar e fundir as ideias.
Após um longo debate e uma discussão amigável, foram votadas
as melhores versões das medidas anteriormente faladas. 

A Sessão Distrital do Parlamento dos

Jovens teve lugar na Camusca no dia 5 de

abril no auditório Municipal, onde se

reuniram todas as escolas do distrito que

aderiram ao projeto. Foi um dia longo de

trabalho áduo para encontrar as medidas

que melhor representassem Santarém na

Assembleia da República.

SESSÃO DISTRITAL 



A L U N O S  T R A B A L H A M  E M  C O M I S S Õ E S ,  G R U P O  1

A L U N O S  T R A B A L H A M  E M  C O M I S S Õ E S ,  G R U P O  2

M E M B R O S  D A  M E S A  E  S R A .  D E P U T A D A  M A R A  C O E L H O



De seguida, houve uma breve introdução aos trabalhos que
viriam a ser realizados nos dois dias e após essa introdução,
os deputados foram divididos em comissões, como se pode
observar na imagem acima. Nestas comissões, que ocuparam
a tarde quase toda,  foram discutidas as medidas
apresentadas por cada distrito.
Tal como nas fases anteriores, após esta discussão e muitos
debates, são alteradas as propostas iniciais, e após as
alterações foram votadas pela comissão para que fossem
apresentadas no dia seguinte.

No fim destes trabalhos, ocorreu uma atividade chamada
"momento cultural" onde todos os integrantes do projeto
estavam convidados a participar. Esta atividade
proporcionou uma atuação da Lisbon Film Orchestra, com
alguns grandes êxitos da orquestra que todos gostaram.

SESSÃO NACIONAL

Após o momento cultural, foi oferecido pela Assembleia da República um belíssimo jantar ,antes de os
alunos irem para os seus hotéis descansar.

A tão aguardada Sessão Nacional do

Parlamento de Jovens havia chegado à

Assembleia da República no dia 30 de maio,

que ocupou, não só este dia, mas também o

dia 31. Todos os jovens aguardavam

ansiosamente esta última etapa, o que

acrescido ao gosto pela democracia, fez

resultar maravilhosamente esta fase do

projeto.

Tudo começou com uma maravilhosa

receção no salão principal, onde nos foi

oferecido um coffee break, enquanto

conhecíamos os colegas com quem iríamos

trabalhar daí em diante.



D E B A T E S  N A  Q U A R T A  C O M I S S Ã O

J A R D I M  D A  A S S E M B L E I A

S A L A  D O S  P A S S O S



Após uma sessão de perguntas e respostas, houve uma conferência de imprensa com o professor
Alexandre Quintanilha, investigador na área da física e, atualmente, deputado na Assembleia da
República.
Assim se passou a manhã e a tarde seria de trabalho. 
Após um almoço pantagruélico,novamente oferecido pela Assembleia da República, deu-se início ao
grande debate assemelhado às sessões plenárias assistidas na televisão.

Foi uma tarde intensa onde, à semelhança das outras sessões, foram debatidas, alteradas e votadas as
medidas apresentadas.

No fim de todo este trabalho, cada distrito teve a oportunidade de agradecer e deixar algumas
palavras e sentimentos sobre toda esta atividade. 

SESSÃO NACIONAL

Após uma noite bem descansada, todos

estavam prontos para o último dia desta

atividade que foi preenchido com muitas

discussões, debates e diferentes pontos

de vista. O dia começou no plenário com

uma abertura dos membros da

administração da Assembleia da

República e um belo discurso de cada

um.

Terminada a abertura,deu-se um

momento de perguntas e respostas com

os deputados de vários partidos

presentes na Assembleia da República.

A sessão terminou com o hino nacional cantado por todos os participantes da atividade e uma calorosa
despedida com desejos de voltar no ano seguinte para reencontrar as amizades aqui feitas que, de
certo, ajudaram a crescer.

Lourenço Neves Simões de Nabais e Silva
10ºano
Centro de Estudos de Fátima
Círculo Eleitoral de Santarém


